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陳德銘：和平發展是台主流民意
今與林中森正式會談 就便利兩岸同胞往來交換意見

陳德銘昨日中午在福州世茂洲際酒店歡迎林中森
一行時，做了簡短講話。「我始終深信，和平

發展是台灣的主流民意。」他說，兩岸通過平等協商
解決發展中的問題，是兩岸同胞的共同期待。兩岸兩
會在遵循「九二共識」、維護兩岸同胞福祉的擔當和
責任下，順應民意，排除干擾，克難前進，一年多又
取得了新的成果。「今後我們前行的道路也不會一帆
風順，希望兩岸能繼續遵循『九二共識』的共同政治
基礎，為兩岸同胞謀取更多福祉。」
據介紹，今日陳德銘和林中森將舉行正式會談，討
論並簽署《海峽兩岸避免雙重課稅和加強稅務合作協
議》以及《海峽兩岸民航飛航安全和適航合作協
議》。此外，雙方還將就大陸同胞經台灣中轉和便利
兩岸同胞往來的問題深入交換意見，並共同討論和規
劃兩會領導人第十二次會談議題。
「隨着兩岸經濟進入新常態，除產業不斷優化外，
經濟增長率也都由高速增長進入中高速增長。」他認
為，兩岸未來要共同融入區域經濟整合，需把彼此
經濟的巧實力和文化的軟實力優勢互補，為共同進

軍國際、共同引領國際發展、共同為全球的發展作
出更大的貢獻。

林中森：陸客來台中轉 年底前實施
此外，林中森在台北松山機場臨行前記者會上還透
露，希望年底前能夠實施陸客來台中轉。他說，陸客
來台中轉，可提升台灣航空轉運能力，更能便利大陸

民眾從台灣轉機到美加等地。「這對兩岸人民往來都
很便利，轉機多一個選擇，紓解大陸北京、上海、廣
州等機場的壓力，也使得兩岸航空事業發展有所進
展，互利雙贏。」
他稱，目前陸方在作業上仍有部分法規必調整修

正，真正實施的時間尚未完全確認。「但我們希望經
由這次兩會協商可以很快達成共識。」

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州報

道）台灣海基會董事長林中森昨日上午率

團自台北松山機場飛往福州，同海峽兩岸

關係協會會長陳德銘舉行「兩岸兩會第11

次高層會談」（下稱「兩岸兩會」）。記

者了解到，本次會談與前次時隔一年半，

是2008年兩會恢復制度化協商以來，間隔

時間最長的一次，因此備受各方面關注。

■海協會會長陳德銘（前右）在福州世茂洲際酒店歡迎海基會董事長林中森（前左）一行。 傅龍金 攝
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香港文匯報訊（記者 傅龍金 福州報道）台灣海
基會董事長林中森昨日下午參訪福州馬尾中國船政文
化博物館時表示，兩岸兩會協商議題要得到彼此基本
統一的認識，需要時間過程，但兩岸一家親是不會改
變的；他還強調「九二共識」是共同的政治基礎，如
果否認「九二共識」就會地動山搖。

「小三通兩馬航線」以馬尾為閩起點
林中森此行首站選擇位於福州馬尾的中國船政文化

博物館有着其特殊的意義。早在2001年，閩台開通的
「小三通」中的「兩馬（馬尾—馬祖）航線」的一端
就在福州馬尾。
據了解，中國船政文化博物館中主要內容之一的福

建船政學堂是中國近代海軍的搖籃，現今台灣海軍軍
官學校與此頗有淵源。當時位於福州馬尾的福建船政
一度成為中國最大的船舶工業中心，擁有船廠、學
堂、水師、衙門等機構，船政培養了中國第一代海軍
人才，打造了中國近代第一支海軍艦隊。

洪秀柱會星商務代表 強調「九二共識」
香港文匯報訊 據中通社報道，中國國民黨「2016大選」

參選人洪秀柱昨日表示，她的兩岸政策是真正延續「九二共
識」的「維持現狀」政策，真正能確保兩岸和平與發展。
洪秀柱「競選」辦公室昨日發佈新聞稿說，洪秀柱當日會

見新任新加坡駐台北商務辦事處代表黃偉權，對台灣和新加
坡關係、已故新加坡總理李光耀事蹟、兩岸關係與政策等多
方面議題進行意見交流。
洪辦表示，洪秀柱遺憾李光耀辭世。洪秀柱十分推崇李光

耀堅持理念，劍及履及，樹立許多政治典範與成就。她認為
李光耀是世界級政治家，多從大格局及大戰略看問題，見解
深入有遠見，台灣政治人物應學習與具備。

星方肯定國民黨兩岸政策
洪秀柱特別感謝李光耀生前關注與協助兩岸關係，當年

「汪辜會談」，李光耀扮演相當重要角色，其基礎就是兩岸
達成的「九二共識」。馬英九執政後，兩岸就是在「九二共
識」基礎下維持穩定關係。洪辦還表示，黃偉權肯定國民黨
的兩岸穩定政策。
洪秀柱表示，以目前兩岸關係發展關鍵、東亞經濟開始快

速整合及國際情勢變化，應學習李光耀要向民眾「說真相、
講實話」，要有理念與戰略，認清事實與環境，承擔重責大
任，才能帶領大家面對挑戰，再創台灣奇蹟。

兩岸「友誼之聲」音樂節遼寧落幕

意千萬名畫台北展出 男童跌倒壓破

■林中森（右）在陳德銘（左）陪同下，參觀福州
馬尾的中國船政文化博物館。 新華社

■■洪秀柱洪秀柱（（右右））與黃偉與黃偉
權權（（左左））合影合影。。 中央社中央社

威航桃園釜山航線昨日正式開航，載客率達
100%。威航在候機室準備了韓國傳統服飾，
讓首航旅客和吉祥物威熊合照留念。 ■中央社

威航首航釜山滿載

香港文匯報訊（記者 于珈琳 鐵嶺報道）以台灣台中
市圓滿室內樂團和遼寧鐵嶺民族樂團藝術交流為活動載體
的兩岸「友誼之聲」音樂節昨日在遼寧省鐵嶺市落下帷
幕。作為今年海峽兩岸重點文化交流項目，台灣音樂之美
與鐵嶺深厚的文化底蘊在本屆音樂節相互碰撞，成為遼台
兩地文化往來的新亮點。該活動有力推動兩地文化交流常
態化發展，促進兩岸人文、經貿融合，進一步深化遼台兩
地全面實質性交流。
經國台辦立項批准，由遼寧省台辦指導、鐵嶺市人民政
府主辦的兩岸「友誼之聲」（鐵嶺）音樂節活動於21日
開幕，以暢敘友誼、促進融合、助推發展活動為主題，以
台中市圓滿室內樂團來鐵演出與捷安特自行車嘉年華為活
動主體，兩岸各界領導嘉賓共約160餘人與會。
近年來，遼寧與台灣的經貿、文化交流不斷增多。遼寧
已成為台商投資的重要區域之一，截至今年上半年，台灣
累計在遼寧投資項目達到3,800多個，投資總額200多億
美元，瀋陽、大連等5市相繼成立了台資企業協會。同
時，兩岸友好往來更滲透到文化、教育、體育等多領域，
去年遼台人員往來超過50萬人次，大連、丹東、錦州、

營口早已成為兩岸直航港口。遼台旅遊持續發展，每年台
灣旅遼遊客達到10萬人次以上，瀋陽、大連已成為赴台
個人遊城市。

香港文匯報訊 正在台北華山文創園區舉辦的一個名畫展
覽中，一名12歲男童參觀時不慎跌倒，手壓到保羅．波爾
波拉的油畫作品《花》，把畫壓了個拳頭大的洞。該作品
是已有400年歷史的真跡，價值新台幣5,000萬元（折合港
幣1,175萬元）。
據中通社報道，此事經網友在社交網站爆料後曝光。該
展覽名為《真相達文西．天才之作》特展，網友稱，當時
在場的工作人員與警察全都聚過來，男孩自知闖禍看來神
情自責，現場還有另一名外籍人士眉頭深鎖，感覺大家都
相當苦惱。

鑑定師判定可修復
事發後，主辦單位表示這幅畫是真跡，已經委託意大利
的鑑定師處理，目前看來應該是可以修復。廠商第一時間
報警備案，將依此向保險公司求償，並由保險公司判斷賠
償金與後續責任歸屬問題。主辦單位還表示，男童是自己
跌倒，無人推擠；因對方是小孩且非故意，只有備案非報
案，晚間還致電男童家長說明處理情況。
此次展覽一共展出55幅私藏於意大利各地、受達文西
畫風影響的經典畫作，皆為真跡。被破壞的油畫作品
《花》是超過200公分高的巨幅畫作，年代追溯到17世
紀，作者受達文西靜物畫的影響，在平面上用手繪製出有
立體效果的植物與花朵。該畫作是向意大利某皇宮借展的
私人藏品。
事發後，意大利國家級科學鑑定師安德烈．羅西當下判
斷可在台灣立即修復，並聯繫油畫修復師蔡舜任23日下
午趕到現場修復。蔡舜任說，台灣修復顏料從海外進口，
材料方面不成問題，雖會修復到肉眼看不出，但修復時間
有限，希望最短時間內回到良好狀態。

網友質疑場地佈置
台灣媒體指出，過去台北故宮博物院、台北市立美術館
也都從海外邀請許多真跡畫作來台展出，但卻從沒發生過
有畫作在台灣受損情形。有網友質疑主辦單位展場佈置不
合理，沒有充分保護畫作。

■台中圓滿室內樂團在開幕式後獻上首場演出。
本報遼寧傳真

▶▶畫作背面可以清楚看畫作背面可以清楚看
到受損情況到受損情況。。 中央社中央社

■■1212歲男童不慎摔倒歲男童不慎摔倒，，
將名畫壓破將名畫壓破。。 中央社中央社


